

**Salario, pensiones, INE...**

El Presidente envía hoy su último paquete de reformas

FERNANDO DAMIÁN · PAG. II

Presidencia envía hoy al Congreso sus últimas reformas

Día de la Constitución.

Salario, pensiones, INE, Poder Judicial, órganos autónomos y electricidad, entre sus propuestas

FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador presenta hoy el paquete de iniciativas que incluye reformas al Poder Judicial, electoral, a las pensiones, a programas sociales, al salario mínimo, sector eléctrico, así como a la Guardia Nacional y la desaparición de los órganos autónomos, entre otras.

La Constitución Política suma un total de 256 reformas con 770 modificaciones a diversos artículos desde su promulgación, el 5 de febrero de 1917, hasta hoy.

De acuerdo con una investigación del Instituto Belisario Domínguez del Senado, en lo que va de su administración, el presidente López Obrador ha enviado diez iniciativas de reforma constitucional al Congreso, de las cuales cinco han sido aprobadas y publicadas en el Diario Oficial de la Federación.

El análisis titulado *Las reformas a la Constitución en la era de la alternancia*, elaborado por el investigador César Alejandro Gi-

les, detalla que las tasas de aprobación de las iniciativas de reformas presentadas ante el Congreso por los últimos cuatro presidentes han sido de 35 por ciento, en el caso de Vicente Fox; 55 por ciento, de Felipe Calderón; 65 por ciento, de Enrique Peña Nieto, y 50 por ciento, de Andrés Manuel López Obrador.

En vísperas del 107 aniversario de la Constitución, se destaca que en el país se han aprobado más reformas constitucionales a través del diálogo y la negociación en congresos sin mayorías, que en los tiempos de partido hegemónico.

PRI reta a Morena

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, retó a Morena a discutir, debatir y aprobar en la próxima sesión ordinaria la reforma para reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales.

“Estoy seguro de que el partido ya no va a querer votar esta iniciativa, porque recibieron instrucciones de la oligarquía mexicana”. —